

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Secrétaire général de l'ONU crée un organe consultatif sur l'intelligence artificielle chargé d'étudier les risques, les possibilités qu'offre l'intelligence artificielle et la gouvernance internationale en la matière

Le Secrétaire général des Nations Unies, António Guterres, a annoncé la création d'un nouvel organe consultatif sur l'intelligence artificielle pour soutenir les efforts de la communauté internationale en matière de gouvernance de l'intelligence artificielle.

« Pour les économies en développement, l'intelligence artificielle offre la possibilité de sortir des technologies obsolètes et d'apporter des services directement aux personnes qui en ont le plus besoin. Le potentiel de transformation de l'intelligence artificielle au service du bien est encore difficile à appréhender.

Sans pour autant se lancer dans des scénarios catastrophes, il est d'ores et déjà évident que l'utilisation malveillante de l'intelligence artificielle pourrait saper la confiance dans les institutions, affaiblir la cohésion sociale et menacer la démocratie elle-même », a déclaré M. Guterres.

Pour toutes ces raisons, j'ai appelé à un dialogue mondial, multidisciplinaire et multipartite sur la gouvernance de l'intelligence artificielle afin d'en tirer le maximum de bénéfices pour l'humanité - toute l'humanité - et d'en contenir et d'en réduire les risques ».

La création de cet organe consultatif marque un tournant dans les efforts déployés par les Nations Unies pour réfléchir à la gouvernance internationale de l'intelligence artificielle.

Cette nouvelle initiative favorisera une stratégie mondiale inclusive, s'appuyant sur le pouvoir fédérateur unique des Nations Unies en tant que forum universel et inclusif sur les enjeux cruciaux.

Réunissant des experts des gouvernements, du secteur privé, de la communauté des chercheurs, de la société civile et du monde universitaire, la composition mondiale, équilibrée en termes de genre et interdisciplinaire de cet organe lui permettra de jouer un rôle unique en mettant l'intelligence artificielle au service de l'humanité.

Parmi les tâches prioritaires de l'organe figurent l'émergence d'un consensus scientifique mondial sur les risques et les défis, la contribution de l'intelligence artificielle aux objectifs de développement durable et le renforcement de la coopération internationale en matière de gouvernance de l'intelligence artificielle.

L'organe contribuera à rapprocher d'autres initiatives existantes et émergentes sur la gouvernance de l'intelligence artificielle, et émettra des recommandations préliminaires d'ici fin 2023, suivies de recommandations finales d'ici à l'été 2024, en amont du Sommet de l'avenir.

La première réunion de l'organe aura lieu le 27 octobre 2023.

Pour en savoir plus : www.un.org/ai-advisory-body